
ACTA N° 046 CUARENTA Y SEIS 1 

DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  10 DE NOVIEMBRE DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 
Chimborazo, hoy martes 10de noviembre del 2020, siendo las 09h30, previa convocatoria del Señor 5 
Delfín Quishpe Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón 6 
Guamote, se reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, ING. JOSELYN OLMEDO, 7 
MANUEL YUQUILEMA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, 8 
Abg. Darwin Soria, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del 9 
GADMCG respectivamente, para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la 10 
CONVOCATORIA 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR 11 
EL SEÑOR ALCALDE. 2.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 12 
ORDINARIA DEL 04 DE NOVIEMBRE DEL 2020; 3.- INFORME SEMANAL DE 13 
ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFÍN QUISHPE APUGLLÓN, ALCALDE DEL GADMCG; 4.- 14 
RECIBIR EN COMISIÓN AL GRUPO DE COMERCIANTES DE CARNE DEL MERCADO 15 
CENTRAL DEL CANTÓN GUAMOTE, EN BASE AL OFICIO SUSCRITO POR LA SEÑORITA 16 
JIMENA GUARACA, PRESIDENTA; 5.- CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DE LOS 17 
DIFERENTES CONVENIOS INSTITUCIONALES, SEGÚN ESTABLECE EL ART. 60, LITERAL 18 
N) DEL COOTAD. 6.-CLAUSURA.- El mismo que pone en consideración de los señores Concejales; 19 
El Pastor Ángel Chuto dice: Señor Alcalde, señores Concejales, señor Procurador Síndico, señorita 20 
Secretaria buenos días, primeramente debemos dar gracias adiós por tener con salud y vida, luego 21 
señor Alcalde nosotros habíamos solicitado se incluya un punto más en el orden del día para que nos 22 
informe sobre los Convenios como sigue los procesos; El señor Procurador Síndico menciona buenos 23 
días con todos me parece que lo que está solicitando el señor Concejal Chuto señor Alcalde, usted 24 
puede informar dentro de su Informe Semanal como máxima Autoridad; El señor Vicealcalde Manuel 25 
Puculpala  dice: Buenos días señor alcalde, señores Concejales, señorita secretaria, luego también dar 26 
gracias a dios por estar con vida en medio de esta pandemia, nosotros queremos saber el porqué no da 27 
paso la construcción del Parque Central y otros Proyectos nosotros como Legisladores y 28 
Fiscalizadores debemos conocer todo lo que está pasando, a nosotros las Comunidades nos están 29 
reclamando; El Concejal Dr. José Sayay menciona: Buenos días con todos yo si quisiera señor Alcalde 30 
que se haga constar como punto específico para que vengan los señores Directores de Planificación, 31 
Obras Públicas y la señorita de Compras Públicas para que vengan a exponer como está la situación de 32 
la construcción del Parque, si han cumplido con todas las especificaciones han existido 14 Oferentes y 33 
de ellos han quedado solo dos, ahora  porque razón la señorita Directora Financiera ha dicho que se de 34 
de baja el procesos  todo esto queremos saber  nosotros como Concejales y si dan de baja debe haber 35 
una justificación esto se va a seguir demorando y nosotros debemos dar a conocer a la ciudadanía que 36 
es lo que está pasando este es nuestro deber como Legisladores y Fiscalizadores; La Concejala Ing. 37 
Joselyn Olmedo indica: Buenos días con todos los compañeros, primeramente quiero dirigirme a 38 
ustedes como Guamoteña, todos sabemos que el Parque Central está mucho tiempo destruido, pero de 39 
alguna manera ya está iniciando el Proceso de Contratación si uno se puede hacer algo por qué no 40 
apoyar para que salga pronto esta Obra, como dijo el Dr. Sayay nuestro interés es trabajar, vigilar los 41 
procesos durante y después que se ejecuten, nosotros hemos recabado información  del Ing. Santillán y 42 
del Arq. Cano es por eso que queremos que se incluya en el orden del día éste punto para tratar de 43 
solucionar y no dejar que pase más tiempo;  El Concejal señor Manuel Yuquilema dice: Buenos días 44 
señores Concejales creo que  todos debemos dar  la importancia a la construcción del Parque Central   45 
y tomar los mecanismos de la mejor manera para poder construir, más que todo desde afuera 46 
externamente la gente mucho critica y nosotros no podemos contradecir  a nadie mejor debemos sacar 47 
adelante al señor Alcalde y todos buscar un mecanismo adecuado para construir, tenemos a nuestro 48 
Procurador Síndico quien nos debe asesorar bien para no caer en errores pero si podemos buscar 49 
mecanismos de forma para poder salir de este problema porque hasta aquí no sabemos dónde mismo 50 
está el problema como que el Parque va a quedar ahí, mientras tanto la gente nos sigue criticando con 51 
usted señor Alcalde a la cabeza; El señor Alcalde expone: Señores Concejales, cuestión de la 52 
construcción del Parque es netamente asunto administrativo, con todas las legalidades del caso la 53 



Abogada de Compras Públicas va a informar  para que tenga un sentido claro y legal, yo pienso que en 54 
el punto número 3 podemos debatir esta situación, porque no es una resolución que vamos a tomar eso 55 
es un proceso de Contratación entonces para seguir avanzando con el orden del día, tenga la bondad 56 
señorita Secretaria continuar con el Orden del Día. DESARROLLÓ.- DESARROLLÓ.- 1.- 57 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 58 
ALCALDE.- Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 59 
señores Concejales, esto es los señores: ANGEL CHUTO, VALERIA OLMEDO, MANUEL 60 
PUCULPALA, DR. JOSÉ SAYAY Y MANUEL YUQUILEMA, contando con el Quórum 61 
Reglamentario  correspondiente  para su instalación, El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la 62 
Sesión Ordinaría de Concejo   siendo las 9h40 minutos. Del día de hoy miércoles 04 de noviembre del 63 
2020. Del día de hoy martes 10 de noviembre de 2020. 2.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL 64 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 04 DE NOVIEMBRE DEL 2020.- Mediante 65 
Resolución Nº-. 193-C-GADMCG-2020 Resuelve aprobar el Acta de la Sesión Ordinaria del 28 de 66 
Octubre del 2020, salvando el Voto del Concejal Dr. José Sayay Concejal señor Manuel Yuquilema y 67 
Concejal Ing. Joselyn Olmedo; Por unanimidad mediante Resolución Nº. 0194-C-GADMCG-2020 68 
Resuelve dar por conocido el Informe semanal de Actividades del señor Alcalde Delfín Quishpe 69 
Apugllón; Mediante Resolución Nº. 0195-C-GADMCG-2020 Resuelve dar por conocido el 70 
cumplimiento de la Resolución Nº. 0168-C-GADMCG-2020, expuesto mediante Oficio de fecha 71 
recepción 04 de noviembre del 2020 suscrito por el Ing. Fernando Caizaguano, Lcda. Celia Chávez y 72 
señor Raúl Tocachi, Miembros de la Mesa Técnica Mediadora de la Asamblea Cantonal; Mediante 73 
Resolución Nro. 0171-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria  del 10 de 74 
octubre  del 2020. 3.- INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFÍN 75 
QUISHPE APUGLLÓN, ALCALDE DEL GADMCG.- El señor Alcalde manifiesta: Gracias 76 
señorita Secretaria, Señores Concejales, señores Técnicos de Obras Públicas. Compras Públicas, los 77 
días miércoles como siempre se da atención a la ciudadanía fue bastante agitador de diferentes 78 
trámites que la ciudadanía tiene en contacto directo con el alcalde, jueves la misma situación sin 79 
ninguna novedad de todos los trabajadores y funcionarios de las diferentes áreas, los días jueves es un 80 
día bien agitado para los trabajadores en Control de Plazas y Mercados sin mayor novedad, el día 81 
viernes tuvimos el recorrido al Campo para verificar, avanzar, entregar e inaugurar la Obra realizada 82 
en la Comunidad Atapo Silla Cajas nos trasladamos a las 10h00  tal como estaba agendado, salimos 83 
con reporte, transmisión en vivo desde el lugar de los hechos, gracias al acompañamiento de los cuatro 84 
señores Concejales demostramos la constancia de   los trabajos y ustedes escucharon señores 85 
Concejales la expresión de los Comuneros tanto el agradecimiento, la reseña histórica, las sugerencias 86 
y recomendaciones, pasado el medio día venimos a la reunión con el señor Presidente del GAD de la 87 
Parroquia Palmira para coordinar varios trabajos igual con la presencia de los señores Concejales, 88 
desde ahí nos trasladamos hasta Chacaza para una reunión y entregar un Estudio para próximamente 89 
construir una Casa para el Centro de las Mujeres de los asegurados más o menos como un Centro 90 
Gerontológico esto hemos entregado con un monto de $7.300 dólares vale los Estudios; el sábado 91 
seguimos trabajando con la planificación del Medio de Comunicación llegaron los de C. Televisión, 92 
Diario El Telégrafo y  GAMA TV,    para realizar promoción Turística con nuestra imagen de figura 93 
pública para realzar el turismo comunitario, como llegaron el viernes tarde nos fuimos a hospedar en 94 
la Granja Totorillas  bajo la coordinación logística de los promotores del GAD, a las 09h00  nos 95 
trasladamos a las arenas de las Dunas de Palmira hicimos algunos reportajes de los avances de 96 
Turismo lo que si señores Concejales y que quede en Actas nosotros de aquí del GAD Municipal nos 97 
hemos comprometido a realizar esa promoción turística, personalmente yo he gravado invitando al 98 
lugar con un vehículo y  mi imagen sin ningún costo de mi parte  en eso asoma el Consejo Provincial  99 
no se que trabajo hizo el Consejo Provincial con el logo tipo de la administración que incluso un 100 
documento llegó al COE Cantonal prohibiendo la entrada a las dunas de arena en un m omento como 101 
COE Provincial o la mesa de Turismo del Consejo Provincial, pero nosotros en cambio con una 102 
decisión firme sabiendo lo que va a pasar seguimos trabajando en esta promoción pero ellos estaban 103 
prohibiendo y ahora veo que han colocado un rótulo en las dunas de arena como que ellos son gestores 104 
de promocionar  y difundir el Turismo eso dejo en constancia del Seno de Concejo que nosotros no 105 
estamos en contra de ningún Turismo Comunitario más bien hemos impulsado de alguna u otra 106 
manera, de ahí seguimos avanzando con una grabación hasta las Lagunas de Atillo, Laguna Negra, los 107 
Trabajos y avances de la piscicultura de propiedad de la Municipalidad, terminando el recorrido en la 108 



loma de Ushubug también un panorama despejado de toda la Cabecera Cantonal, Comunidades  y 109 
Sectores esto quedó bonito, el día domingo seguimos avanzando gracias a la coordinación del señor 110 
Vicealcalde por ese aporte con varias Comunidades de los Galtes  para coordinar  para fomentar la 111 
vestimenta, la Cultura, la Gastronomía, la Música todo eso, yo quisiera que el señor Vicealcalde acote 112 
esta situación porque estaba a la cabeza en esta Comisión; El señor Concejal Manuel Puculpala 113 
menciona: El día domingo nos reunimos en Galte Ambrosio Lasso para revivir nuestra Cultura, 114 
nuestra Tradición y lo hicimos un programa de matrimonio, con un  programa de Bautizo, la 115 
Organización de Mujeres  Galte Yaguachi participaron con artesanías, de Galte Bisñag participaron el 116 
porqué se formaron las Organizaciones , todo esto vino grabando los compañeros Técnicos; El señor 117 
Alcalde indica: Durante el tiempo de cinco períodos de  Alcaldes Indígenas empezando con el señor 118 
Mariano Curicama hasta nuestra Administración no se ha dado el caso de traer a un Medio de 119 
Comunicación Nacional y hacer constar en el territorio las Culturas y Tradiciones de este fomento 120 
Turístico Comunitario, nosotros nos hicimos inscribir en AME Nacional de los 121 Cantones a nivel 121 
de Ecuador y de ahí salimos elegidos, no fue solo nuestra gestión sino fue decisión del AME Nacional, 122 
entonces nosotros amablemente acogimos esa decisión para que la promoción se difunda y una de las 123 
ventajas y que no me quiero alabar señores Concejales es por el personaje comercial que es mi persona 124 
entonces hay ventaja de que un personaje público que promocione que difunda tiene mayor sintonía 125 
eso lo ven los Medios de Comunicación para su mayor Ritem; el día de ayer tuve la visita de la 126 
Comisión del Comité Vial del Sector Chacazas, Lirios, Tiocajas. Vía Changlor en esto si lo propuse de 127 
la siguiente manera a los que vinieron  se debería coordinar con un  promotor de la Zona entonces 128 
también no está tan definido el Comité Vial de Changlor  esto lo digo es porque unos vienen y dicen 129 
yo también soy parte de la Comunidad yo también necesito entonces para esto deben tener 130 
nombramiento actualizado para que puedan hacer seguimiento, realizar trámites tanto en el Consejo 131 
Provincial como meen el GAD Municipal, les recomendé también que  se coordine con el Comité Vial 132 
y el Concejal de la Zona compañero señor Segundo Guashpa vía verbal tuvimos un acuerdo que se 133 
haga gestiones por esta Zona primero por lo que él es beneficiario de la Zona voy a dar una delegación 134 
y con coordinación con el Prefecto como es de la misma línea Política y de ahí la coordinación con el 135 
Alcalde de Pallatanga el Alcalde de Guamote   y por último con todos los estudios y cálculos 136 
pertinentes que ya tenemos avanzado puntualizar con el señor Prefecto de la Provincia de Chimborazo 137 
nosotros con el Concejal Segundo Guashpa personalmente ya nos hemos sentado a conversar con el 138 
Señor Prefecto él tiene la buena voluntad  pero estos acuerdos de legalidad de los documentos y 139 
avance Técnico, el levantamiento Topográfico, los Estudios   necesitan la colaboración de nuestro 140 
personal  del GAD en eso estamos esperamos viabilizar ojalá los primeros días del mes de enero y si 141 
no igual estamos para intervenir en el año 2021, el señor Concejal Segundo Guashpa como principal 142 
espero que este tomando algunos puntos de gestión, esto espero que pase la voz la Concejal Alterna 143 
hasta ahí señor Concejales no sé si tienen alguna pregunta estoy dispuesto para responder en este 144 
punto del Orden del Día; El Concejal Dr. Sayay anota: Señor Alcalde sobre el último punto que acaba 145 
de mencionar esta bien que el Compañero Concejal señor Segundo Guashpa esté gestionando,  pero 146 
quiero dar una sugerencia que se debe coordinar este asunto con el Pastor Ángel Chuto quien es 147 
Presidente de la Comisión de Obras Públicas  para poder caminar de una mejor manera, el compañero 148 
Concejal Segundo Guashpa es Presidente de otras Comisiones; por otro lado que han venido los 149 
Canales de Televisión a grabar el Turismo Comunitario está magnífico pero sí quisiera que nos 150 
comunique a los Concejales también para poder estar presentes quizás hubiéramos organizado un poco 151 
más, por ejemplo si hablamos de pueblos y nacionalidades aquí en el Cantón Guamote nosotros 152 
tenemos algunos pueblos ya que debemos identificar nuestra vestimenta, nuestra gastronomía es muy 153 
diferente entonces esto hubiéramos difundido, por ejemplo Sablog es un Grupo, Los Tipines tienen 154 
otro grupo, cada quien tiene diferente vestimenta, tenemos diferentes gastronomía, costumbres y 155 
tradiciones todo esto hubiéramos coordinado pero no hemos sabido, esto pido señor Alcalde para las 156 
próximas coordinar un poco más con los Concejales ya que si hablamos de Turismo porque no poder 157 
hacer un concurso de ropas típicas solo de Guamote porque si hablamos de la Provincia de 158 
Chimborazo nosotros tenemos cuarenta pueblos a nivel de la Nación Puruhá, aquí en Guamote 159 
tenemos ocho pueblos eso hay que difundir  eso no  mas señor Alcalde; El Concejal Pastor Chuto 160 
menciona; Señor Alcalde, señores Concejales refiriéndome a lo que dijo el Concejal Dr. Saya por mí 161 
gracias en verdad no habido una comunicación pido señor Alcalde que se comunique a los Concejales 162 
para tener una mejor coordinación; por otro lado el día viernes como estamos en este informe también 163 



coordinamos en Palmira gracias señor Ingeniero para que las máquinas no salgan de las Comunidades 164 
que se encuentran  trabajando dijimos entre todos que los sábados y domingos se trabaje entonces 165 
mejor felicito señor Ingeniero porque el día de ayer también me fui a ver está quedando bonito 166 
entonces señor Alcalde seguir conversando todos y pedir que haya comunicación en este asunto, 167 
vuelta del Turismo en verdad como Guamoteño he observado es magnífico por su imagen para que 168 
quede por historia que conozcan las realidades pero aquí en nuestro Cantón mismo cada Parroquia  169 
tiene  su Cultura su Tradición y saludar también muy diferentes ya que yo también he recorrido por 170 
Galtes, Pomachaca también como hablan como saludan igual su vestimenta es diferente, cada uno 171 
también tiene su trayectoria, su dialecto, su costumbre esto ya sería para otra oportunidad ya que es un 172 
proceso no es porque ahora usted hizo, es por eso que pido9 se coordina con cada sector nada más 173 
señor Alcalde es solo una recomendación siga adelante ya que todo trabajo es para el desarrollo de 174 
nuestra sociedad; La Concejala Ing. Joselyn Olmedo expresa: Bueno señor Alcalde primeramente 175 
felicitar a usted por las gestiones que vienen encaminando para el adelanto de nuestra sociedad 176 
guamoteña, en cuanto al Turismo si sería bueno señor Alcalde como ya lo mencionaron los 177 
Compañeros Concejales que tratemos de hace las cosas más planificadas y coordinas y si es posible 178 
asesorarnos  como es el manejo de hacer turismo, publicidad para que la gente también se atraiga con 179 
lo que nosotros mostremos para que vengan a visitarnos y reactivar la economía de Guamote esa sería 180 
mi recomendación señor Alcalde y que nos comunique a todos para poderle acompañar y por otro lado 181 
felicitar señor Alcalde por las articulaciones que viene buscando con los diferentes niveles de 182 
Gobierno ya que es importante tener esa cooperación con diferentes Instituciones y en cuanto a lo que 183 
dijo que se coordina con el Pastor Ángel Chuto creo que el Concejal  señor Segundo Guashpa también 184 
es miembro de la Comisión de Obras Públicas entonces pienso que si se puede gestionar algo es bueno 185 
con la predisposición del resto de Concejales sean o no sean de tal Comisión mejor invitaría al Pastor 186 
Chuto que se incluya en ese Convenio que se quiere llegar para que todos estén comunicados y el 187 
trabajo se lo haga de una mejor manera eso no más señor Alcalde; El Vicealcalde señor Manuel 188 
Pupulpala dice: Señores Concejales  esto vino como una sorpresa para dos días llegaron el día viernes 189 
no es que se escogió las Comunidades ni los Concejales había venido ya un programa desde el Centro 190 
del Canal, esto debemos seguir promocionando porque hay diferentes sectores esto es pasajero es poco 191 
tiempo que vamos a estar aquí si alguna ONG quiere colaborar con algún Concejal bien venido no 192 
podemos seguir en discusiones, mejor debemos seguir coordinando; El señor Concejal Manuel 193 
Yuquilema expresa: Para mi es bonito escuchar  la coordinación de las  diferentes dignidades que 194 
están a cargo los señores Concejales esto me contenta la verdad viendo los problemas que ya estamos 195 
pasando mejor , entonces coordinar de la mejor manera de todas las actividades, más que todo yo 196 
tengo una pregunta señor Alcalde en cuanto al Turismo no solo de la gastronomía, de la vestimenta 197 
hablando de las dunas de arena justamente de lo que usted informa está puesto la publicidad por el 198 
Consejo Provincial  en Vélez esto también hay que coordinar desde las Comunidades porque hablando 199 
de los Galtes  hay cinco Galtes  pero también son diferentes Sectores por  ejemplo Galte Laime y 200 
Galte Jatun Loma, yo escuche que había grabaciones señor Alcalde pero en Galte Jatun Loma pero en 201 
Galte Laime no entonces ahí hay un pequeño problema no quisiera alargarme pero los señores que 202 
realizan estas grabaciones lo hagan bien desde las Comunidades, nosotros queremos que esto sea para 203 
una sociedad amplia no para grupos entonces esto es lo más importante; El señor alcalde expresa; 204 
Bueno para terminar con este tema del Turismo Comunitario si nos preocupa y qué nos preocupa la 205 
contaminación visual, un ejemplo en Socabón dónde es una pared con muro de unos 40 metros yo me 206 
fui hacer una noticia y dije vamos a borrar la contaminación visual de los letreros y anuncios de las 207 
propagandas electorales de los ex Candidatos, hago noticia ahí pinto con mis recursos un fin de 208 
semana llevando gente voluntaria y ahora ya veo que han vuelto a pintar poniendo en algunas partes 209 
Cambio 62, acá arriba en Totorillas en la Caseta del Paradero yo ya le oficié al Movimiento Cambio 210 
de la Provincia esas cosas para mí sinceramente yo soy de un Movimiento y todos pertenecemos a un 211 
Movimiento pero respetemos las decisiones no es que yo estoy diciendo un Movimiento sí y a otro 212 
Movimiento no todos o nadie el espacio público queda terminantemente prohibido en esta época 213 
electoral eso también quisiera que quede también como una Resolución constancia en el Seno de 214 
Concejo que nosotros nos basamos en la Competencia, en la Administración en el cuidado de los 215 
espacios y bienes públicos dentro de la Jurisdicción del cantón Guamote es de nuestra Competencia 216 
eso pido que cuidemos las imágenes públicas que no sean contaminadas hasta ahí sobre el Turismo 217 
Comunitario y mejor difundir las paz, la armonía el buen trato la carisma el cariño para el Turismo, si 218 



nosotros en este pequeño pueblo yo se que aquí está demasiado politizado todos pintan hasta las 219 
piedras en las propiedades privadas pueden hace lo que crean conveniente pero los espacios públicos 220 
si debemos cuidar señores Concejales; El señor Procurador Síndico dice: De lo que acaba de decir 221 
señor Alcalde sobre el cuidado de los bienes públicos ya está presentada la Ordenanza a la Comisión 222 
pienso que hasta la otra semana ya pasen la Ordenanza para tener una norma jurídica y positiva para 223 
que ellos respeten lo que el Municipio esta normando esperemos que la otra semana entre a la 224 
aprobación del Concejo; El señor Alcalde indica: Bueno ahora les toca informar a los señores 225 
Técnicos de Obras Públicas, Dirección de Planificación y Subdirección de Obras Públicas tengan la 226 
bondad de informar porque el Seno del Concejo pide en qué estado se encuentra los avances del 227 
Proyecto del Parque Central como es un Proyecto para largo plazo para de generación en generación   228 
ahora estamos haciendo en un sentido de mayor relevancia entonces eso sí quiero pedir que tengan la 229 
bondad de informar dónde está estancado el proyecto qué proceso están haciendo; El Concejal Dr, 230 
Sayay menciona: Señor Alcalde antes que intervengan los compañeros Técnicos  quiero hacer una 231 
pequeña introducción nuestro objetivo es que nos informen en síntesis que es lo que está pasando no 232 
queremos que se alarguen el día de ayer tuvimos reunión con ustedes pienso que como Concejales es 233 
el deber de conocer los avances de cada una de las obras que se encuentra ejecutando el GAD 234 
Municipal en este sentido nosotros buscamos el interés de la Municipalidad del Cantón Guamote 235 
saquemos adelante no es que solamente el señor Alcalde es culpable sino somos todos quienes 236 
hacemos la administración somos culpables, lo que nosotros queremos es que hasta que punto se va a 237 
dar la viabilidad, es verdad que hubo denuncia de los compañeros del Parlamento Indígena en 238 
SERCOP y se paralizó creo que esto ya se subsanó de alguna manera y hoy está en buen camino en 239 
este sentido nosotros hemos estado interesados en cualquier obra se encamine vamos ha cumplir dos 240 
años de administración y no se ha realizado ninguna obra grande para poder inaugurar en este sentido 241 
quiero pedir que no se alarguen mucho; El Ing. Julio Santillán manifiesta: Buenos días señor Alcalde, 242 
señores Concejales como es de su conocimiento señor Alcalde que estuvimos a punto de ofrecer esta 243 
obra y SERCOP nos indicó que estaba duplicada, lastimosamente el día que íbamos a dar contestación 244 
al SERCOP nos llegó un impedimento  para que nosotros subsanemos cierta denuncia del parlamento 245 
Indígena en eso el Arq. Cano tiene toda la documentación para que se vaya analizando cual era la 246 
denuncia del Parlamento Indígena al SERCOP sin antes indicar que cualquier persona en cualquier 247 
proceso puede elevar una denuncia y el SERCOP inmediatamente detiene el proceso de adjudicación 248 
con este antecedente señor Alcalde el Arquitecto tiene toda la documentación con las partes más 249 
relevantes primero dando a conocer la denuncia del Parlamento indígena ante el SERCOP; El Arq. 250 
Santiago Cado, Director de Planificación y Ordenamiento Territorial menciona: Buenos días señor 251 
Alcalde, señores Concejales como saben el día de ayer en la reunión tenemos toda la documentación 252 
que consta en el expediente firmada, sellada y sumillada por los Técnicos en su momento y por el Jefe 253 
Inmediato y la Comisión, el día 7 de septiembre del 2020 llega un comunicado hacia el Municipio 254 
dónde hacen un reclamo de parte del SERCOP y por denuncia de los compañeros del Parlamento 255 
Indígena dónde en la parte medular nos dice que hemos dirigido esta obra, nosotros en ningún 256 
momento hemos tratado de meter mano o cambiar algo para evitar que nosotros como Comisión, como 257 
Funcionarios hemos tratado de dirigir alguna obra, cabe señalar que   los rubros que más se tiene es en 258 
Ingeniería Civil y en la segunda parte lo que nos dice que el Contratante no ha tenido ni dimensionado 259 
los trabajos a eso hicimos una respuesta con el señor Síndico en el cual dimos ha conocer lo que les 260 
acabo de mencionar; El señor Alcalde indica con todo lo que ustedes tienen que procedimiento se debe 261 
tomar con lo que la Comisión Técnica tiene; El Ing. Julio Santillán, Director de Obras Públicas 262 
Municipales expone; Señor Alcalde nosotros hemos elaborado un documento justificando la 263 
valoración por puntaje de la oferta lastimosamente tuvimos una reunión en la Dirección Financiera y 264 
nos indicó que no va a dar paso a este proceso tenemos el documento para enviar al SERCOP para que 265 
se clarifique o nosotros ya damos una respuesta a la pregunta que nos hizo el SERCOP porque 266 
lógicamente está basado en todos los Artículos pertinentes; El señor Alcalde menciona: Si ustedes no 267 
estaban en la capacidad o el  SERCOP no iba acoger la justificación de ustedes porque esperan si no se 268 
va a subsanar porqué no declaran desierto porqué siguen esperando y pasando tiempo; El Ing. 269 
Santillán dice: El día jueves y por pedido expreso al Arquitecto Cano estábamos analizando éste 270 
documento en el cual nos están observando se nos indicó que nosotros ya no elevemos  esta 271 
justificación porque no van a dar paso a la Contratación es por eso que nos quedamos porque nos 272 
quedamos trabajando este proceso antes del feriado ya que queríamos justificar de acuerdo a lo que 273 



nos están  pidiendo los de SERCOP, si elevaríamos la justificación se demoraría 15 días para tener 274 
respuesta a esta justificación y que quede archivado el proceso; El señor Alcalde dice aquí están  las 275 
tres personas de la Comisión Técnica pero ustedes con la experiencia que tienen del el proceso en la 276 
situación que en el País nos encontramos con los procesos con todas las especificaciones técnicas 277 
están consientes si se va a dar paso con todas las  justificaciones ya que todavía está pendiente no se 278 
hasta cuando se cumple el plazo si se va a dar o se va a declarar desierto el proceso eso es lo que 279 
nosotros queremos saber porque a ese ritmo que vamos  no nos informan no dicen nada dónde está la 280 
demora;  El Ing. Santillán da lectura el Oficio de la justificación del proceso para presentar a 281 
SERCOP, El señor Alcalde expresa: El último Oficio de la SERCOP de las observaciones que hace es 282 
del 07 de septiembre del 2020 ya vamos dos meses y no pueden declarar desierto que esperan, si la 283 
SERCOP está diciendo no y si no van hacer subsanables la mejor salida sería declarar desierto y 284 
ustedes siguen dándose la vuelta como querer subsanar; El Concejal Dr. José Sayay menciona: La 285 
SERCOP prácticamente está enviando estas observaciones para que traten de justificar y están 286 
pidiendo un alcance de documentos, yo pienso que cuando presente la justificación la SERCOP va a 287 
dar la viabilidad no está diciendo que deje desierto el proceso si no que ellos están diciendo es que 288 
cumplan con documentos y presenten la justificación; ahora la situación es la siguiente de acuerdo a 289 
términos legales ya existe personas calificadas, ganadoras pienso que han existido varios oferentes de 290 
ahí han ganado dos entonces como se va a decir sabe que se declara desierto, SERCOP está diciendo 291 
que complete los documentos una vez presentada toda la documentación SERCOP va a decir si 292 
continúa o no mientras tanto nosotros mismo no podemos decir si hemos hecho mal mejor tenemos 293 
que exigir y decir miren todo nuestro proceso tenga aquí está la justificación  queremos continuar con 294 
esto dirá SERCOP si procede o no procede, en este sentido el interés es seguir con la obra no nos 295 
quedemos quemando tiempo en caso de que diga SERCOP que no ahí si podemos dejar desierto eso 296 
queríamos hoy definir si el proceso ya está avanzado entonces también que argumenten el porqué 297 
quieren declara desierto esta es nuestra preocupación señor alcalde; El Concejal Pastor Chuto indica: 298 
Escuchando de las personas que me antecedieron la palabra el SERCOP lo que está pidiendo es que 299 
justifique y antes de presentar la justificación  no podemos declarar desierto si luego de presentar la 300 
justificación dicen que no se puede continuar ahí si podemos declarar desierto, de mi parte pediría a 301 
cada uno de los señores Técnicos no queremos que pasen tiempo si en verdad vamos a tener la 302 
viabilidad de este proceso continuemos por algo ha confiado a ustedes señores Técnicos el señor 303 
Alcalde y nosotros como Concejales; La Concejala Ing. Joselyn Olmedo menciona: Para todos señor 304 
Alcalde es tener clara la situación, los señores de la Comisión del Proceso de Contratación lo que nos 305 
dan a conocer es que la primera observación de tuvieron por parte de la SERCOP es por denuncia 306 
presentada de los compañeros del Parlamento Indígena ahí es dónde los señores de SERCOP 307 
recomiendan que la Entidad Contratante no continúe con el proceso administrativo pero ahí también 308 
hay que reconocer la actuación de los Ingenieros que fueron parte de la Comisión que ellos dieron 309 
respuesta a las observaciones y después de eso el SERCOP emite otro documento en el que ya no 310 
vuelven a recomendar que se detenga el proceso es decir el SERCOP ya dejó a un lado esa denuncia 311 
entonces siguió dando observaciones pero en cuanto a la parte técnica específicamente a lo que es 312 
calificación por porcentaje, entonces igual los Ingenieros de la Comisión respondieron a esas 313 
observaciones  y la única observación que el SERCOP sigue manteniendo  porque quizá no somos 314 
perfectos o tal ves no nos dimos a entender a SERCOP o quizá el SERCOP no nos entendió la 315 
justificación que enviaron es por eso que se sigue manteniendo de la Calificación por Porcentaje es 316 
decir la última observación que existe del SERCOP es solamente la calificación por porcentaje ya no 317 
están observando que se de de baja, por lo tanto de mi parte como los otros señores Concejales 318 
también opinaron no nos vayamos por el camino más fácil , si ahorita tenemos una oportunidad  más 319 
para justificar la última observación que hacen hagamos señor Alcalde para que esa construcción se 320 
ejecute este mismo año, es más que todo para ya dar respuesta a una necesidad del Cantón, entonces 321 
yo le pido a usted señor Alcalde para que conjuntamente con los demás Concejales se les dé el visto 322 
bueno para que los señores Técnicos de la Comisión Técnica del  Proceso de Contratación hagan 323 
llegar esas respuestas al SERCOP si es posible el día de hoy; La Abogada señorita de Compras 324 
Públicas anota:  Buenos días señor Alcalde, señores  Concejales en primera instancia tengo el último 325 
pronunciamiento el SERCOP hace una observación por puntaje y una evaluación  de forma y de fondo 326 
eso quiere decir que cuando hay un error de forma no se puede justificar y el SERCOP sigue 327 
manteniendo esta observación porque el momento que uno se va a evaluar por puntajes tiene que ir 328 



conforme a derecho y conforme a la Ley de Contratación Pública, su reglamento, Resoluciones y de 329 
acuerdo al proceso de Contratación entonces esto de aquí es un error de forma  no es un error de fondo 330 
porque en base a esto la Comisión Técnica califica en este sentido ya vienen transcurriendo si no me 331 
equivoco como un mes en el proceso y el SERCOP en ningún momento hasta el día de hoy no dice 332 
que se declare desierto  ellos dicen no continuar con el Proceso quien es la máxima Autoridad aquí en 333 
la Institución  el señor Alcalde   y él tiene la parte tal por eso son Autónomos Descentralizados quien 334 
tiene el aval y declarar desierto el Proceso si en esta parte no hay justificación técnica  como se va a 335 
continuar con el Proceso de Contratación cuando la falla está en las especificaciones técnicas y 336 
términos de referencia que le corresponde a la Comisión que les corresponde a los Ingenieros; si 337 
alguien denuncia el SERCOP enseguida paraliza el proceso ellos analizan y observan y si no cumplen 338 
con la normativa  las observaciones ahí el SERCOP conjuntamente con normativa le envía en este 339 
caso a la Institución Contratante  para que complete la información pero si hay equivocación en el 340 
puntaje para calificar como va a justificar la Institución en este sentido, entonces yo les dije que les 341 
doy paso a ver si el Ing. de Obras Públicas me manifiesta con qué Art. de la Ley  de Contratación 342 
Pública ha justificado su Reglamento y con la Calificación y el puntaje, quiero que quede claro los 343 
pliegos no definen, quien define aquí son las especificaciones que hacen los oferentes; El señor 344 
Alcalde dice: Haber  la que va a llevar bien al Sistema Nacional de Contratación Pública SERCOP es 345 
la Subdirectora de Compras Públicas a más de lo que tienen señores de la Comisión Técnica también 346 
tiene la observación y recomendación si no acogen ni del SERCOP ni de Compras Públicas como se 347 
va a ingresar para que tengan menos error y salga bien allá con la experiencia que tienen hagan bien 348 
las cosas ; El Ing. Santillán menciona: Si señor Alcalde nosotros hemos revisado el Proceso es por eso 349 
que hemos realizado la justificación; La Abg. de Compras Públicas menciona:  Señor de Obras 350 
Públicas usted no puede justificar con los pliegos en primera instancia usted tiene que justificar con los 351 
artículos de la Cotización el pliego es un modelo no es que el pliego le establece los articulados, con 352 
respecto a la experiencia específica está normado igual los montos usted le pone cantidad  además hay 353 
un instructivo del SERCOP  en este sentido como tiene que hacer la unidad requirente en este sentido 354 
usted está seguro de hacer esta constatación al SERCOP porque dice que le justifique la parte técnica 355 
en este sentido quiero ver en que parte usted está justificando la parte técnica  y ustedes son la parte 356 
técnica no que se justifique la legalidad del proceso y en este sentido ustedes son profesionales a fin a 357 
cada unidad y en otro sentido ustedes son los miembros de la Comisión Técnica en este aspecto tiene 358 
que recomendar a la máxima Autoridad y que se tome cualquier decisión se declare desierto u otro 359 
tipo de recomendación en este sentido yo desconozco la situación del Parque porque no tengo todo el  360 
expediente lo tengo aquí de las observaciones que son muy claras y que en base a esto hay que 361 
responder pero si ustedes no justifican la parte técnica lo que les corresponde a ustedes y que usted se 362 
basa en el pliego cuando son modelos emitidos por el SERCOP cuando le está diciendo que justifique 363 
la parte técnica por eso les vuelvo a manifestar señores Concejales el error es de fondo es la 364 
puntuación de las ofertas no estamos hablando de cartas de compromiso no estamos hablando de esas 365 
cosas por eso es que yo les manifiesto para calificar por puntajes estamos mal para calificar las 366 
experiencias estamos mal y si usted emite diciendo que no hay normativa al SERCOP para aceptar las 367 
experiencias específicas y experiencias en general si existe la Normativa pero en este sentido ustedes 368 
como técnicos tienen que aplicar todos los parámetros que tienen que establecer como requirente en 369 
este sentido existe error por puntaje quiere decir que está mal calificadas las ofertas porque no esta 370 
cumpliendo con las observaciones del SERCOP lo que yo he recomendado al señor Alcalde y a mis 371 
compañeras es que con el mismo procedimiento se declare desierto o caso contrario continuar a ver si 372 
con todo lo que tienen SERCOP se pronuncia y dice que se continúe con el proceso; El Señor Alcalde 373 
menciona: Verán señores Técnicos señores Concejales ustedes tienen que tener claro las cosas porque 374 
ustedes son responsables el error de forma es menor que el error de fondo por eso tienen que estar 375 
seguros de lo que hicieron y de la observación del SERCOP si no es solo error de forma para que 376 
seguir dándonos las vueltas pero si es error de fondo, aquí tenemos dos errores de forma y de fondo de 377 
alguna manera tenemos que solucionar;  El Concejal señor Manuel Yuquilema dice: Pienso que 378 
debemos evitar que exista conflictos entre las partes creo que para solucionar este problema debe 379 
haber coordinación entre los Técnicos y la Abogada de Compras Públicas si en verdad hay  ese 380 
espíritu sano de colaboración y contribuir de alguna manera con el Pueblo, la administración  debía 381 
haber realizado esto más antes  para que no haya problemas porque aquí las Autoridades 382 
principalmente el señor Alcalde y los señores Concejales a veces como que no tenemos comisiones y 383 



estamos quedando mal es por eso que Abogada de Compras Públicas pido haya más coordinación y se 384 
de un plazo para que puedan justificar y si es necesario ir una Comisión hablar directamente en 385 
SERCOP vayamos señor Alcalde; Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 0172-C-GADMCG-386 
2020, RESUELVE: Dar por conocido el Informe semanal de actividades del señor Alcalde Delfín 387 
Quishpe. 4.- RECIBIR EN COMISIÓN AL GRUPO DE COMERCIANTES DE CARNE DEL 388 
MERCADO CENTRAL DEL CANTÓN GUAMOTE, EN BASE AL OFICIO SUSCRITO POR 389 
LA SEÑORITA JIMENA GUARACA, PRESIDENTA; Por Secretaría se da lectura el oficio  390 
presentado; El Concejal Dr. José Sayay menciona: Señor Alcalde, señores Concejales pienso que para 391 
dar funcionalidad  el Mercado Central  se necesita realizar algunos arreglos como pintar poner baldosa 392 
en la parte interna es por eso que creo que el señor Comisario Municipal debe crear una necesidad y 393 
ver que mismo se va a permitir que se venda bien solo comida o bien solo el expendio de carnes 394 
porque ahora están  mesclados comida con carnes y se ve feo, entonces hasta mientras las personas 395 
que venden la carne están ubicadas afuera y de acuerdo a la Ordenanza dice que todo expendio de 396 
carne tiene que estar en el mercado mayorista entonces ahí tienen que ubicarse, entonces ellos dicen 397 
que quieren quedarse ahí mismo aunque sea afuera pero quieren quedarse ahí, eso es señor Alcalde 398 
pienso que todo esto debe ser reubicadas por secciones; El señor Alcalde menciona: Lo que manifiesta 399 
el Concejal Dr. José Sayay ya hemos debatido aquí ya hemos enlizado de la mejor manera ahora hay 400 
que sentarnos con los dueños de los puestos, vean señores Concejales yo como humano querer ir a 401 
comprar en el Mercado Central no tiene higiene, no tiene presentación,  no tiene vida, no tiene futuro, 402 
no tiene nada, no me acuerdo con cual Concejal nos fuimos llegar allá es un nauseabundo en este caso 403 
si nosotros estamos dando alternabilidad  en otro lugar y reubicar de la mejor manera, nosotros que 404 
remos cambiar el techo hacer la refacción y realizar una restauración del Mercado Central, la verdad 405 
es que no tenemos un Mercado adecuado con todas las medidas de Higiene para el expendio de 406 
Comida, no se como consta en la Ordenanza usted Dr. Sayay como Presidente de la Comisión si me 407 
puede ayudar porque no me acuerdo; El Concejal Dr. Sayay indica:  Lo que tenemos que hacer es un 408 
Reglamento para que entre en funcionamiento cada Mercado en eso ya tendríamos que trabajar en la 409 
reglamentación; El señor Alcalde dice; Buenos días Vecinos de la Parte  Central bien venidos estamos 410 
en el punto del Orden del Día pido mil disculpas la espera, estamos tratando el pedido por escrito de 411 
parte de ustedes y debemos analizar, debatir y colaborar a ustedes señores usuarios, señores 412 
beneficiarios, señores Comerciantes, señores Intermediarios tengan la bondad de tomar la palabra  y 413 
llegar a un acuerdo a un consenso y analizar de forma y de fondo para dar alguna solución bien 414 
venidos; Toma la palabra la Presidenta de los Comerciantes del expendio de Carne y dice: Buenos días 415 
con todos nuestra presencia aquí es para indicar a ustedes que desde la anterior administración nos 416 
ubicaron en la Plaza Amazonas el problema es que cuando nos mandaron no hubo suficiente higiene, 417 
la verdad es que comienza la pandemia y cuando volvemos a salir nos ubicamos en el Mercado 418 
Mayorista, tuvimos la reunión con el señor Concejal Sayay y hemos dado nuestro criterio, nosotros lo 419 
que solicitamos señor alcalde. Señores Concejales es que nos ayuden porque solo a nosotros nos ven 420 
todo siendo que pagamos la Patente, pagamos en la Plaza de Rastro, Pagamos en el Camal y solo a 421 
nosotros nos hacen problemas, para terminar nosotros pedimos que nos dejen en el mercado central; 422 
La señora Jimena Guaraca dice: Solo pido que el Concejal Dr. Sayay tome la palabra porque volver a 423 
repetir lo que dijo mi compañera no ahora queremos escuchar al Dr. Sayay nada más nosotros ya 424 
tuvimos un enfrentamiento con la anterior Administración porque nosotros nos resistimos irnos a la 425 
Plaza Amazonas sin embargo no pudimos porque utilizaron la fuerza pública y nos desalojaron con 426 
tanta grosería y ahora igual están empezando  entonces nosotros no queremos llegar a mayores 427 
simplemente nosotros lo que queremos es que se tope el corazón y como guamoteñas que somos que 428 
se haga cumplir que nos dejen ahí porque nosotros somos las que más plata damos, en verdad yo si le 429 
manifesté al Dr. Sayay nosotros somos los que aquí damos dinero y no es justo que como hijas 430 
guamoteñas nos manden a donde más puedan yo creo que no estamos en eso por favor pedimos que se 431 
retome ese punto y que debemos tener prioridad como guamoteñas por favor Dr. Sayay y señor 432 
Alcalde; El Concejal Dr. Sayay indica: En verdad yo ofrecí irme el día jueves y recorrí pero 433 
lastimosamente no hubo nadie a las 10h00, no es cuestión solo de uno o dos Concejales la verdad es 434 
que debemos tener un consenso entre todos los señores Concejales y tomar la mejor decisión; El 435 
Concejal pastor Ángel Chuto menciona:  Buenos días con todos de mi parte bien venidas todos y todas 436 
tenemos derecho por ser guamoteñas en verdad  tampoco podemos ser todologos y ver en todo, de mi 437 
parte les agradezco por el sacrificio que hacen por cancelar las patentes y otros, la verdad es que 438 



nosotros hemos pensado en todos los Barrios para que haya venta y no solo centrar en un solo Sector 439 
hemos dicho a los señores Tecnicos que realicen unos cuartos para que ustedes puedan realizar el 440 
expendio de la carne con más salubridad pero hasta ahora no hacen, de mi parte pido que colaboren 441 
para el adelanto de nuestro cantón, nosotros no queremos que se venda todo mesclado carne, mote, etc, 442 
tiene que haber una organización  nosotros como guamoteños tenemos que ver de otra manera a 443 
nuestro Cantón;  La Concejal Jhoselynn  Olmedo indica: He conversado con los señores Concejales y 444 
han manifestado que se va ha realizar los espacios físicos adecuados para que ustedes puedan vender 445 
la carne entonces han estado en ese proceso y ustedes saben todo proceso lleva un tiempo, hemos 446 
estado hablando y la decisión no es solo de una persona sino es el consenso de todos, es por eso que 447 
pido señor Alcalde se llame a una reunión al señor Comisario Municipal para que el también como 448 
autoridad haga respetar las Ordenanzas Municipales y se de prioridad a la gente de Guamote; El 449 
Concejal señor Manuel Yuquilema dice: Creo que todos los Guamoteños estamos en la mira de ver a 450 
Guamote diferente yo se que la necesidad es de todos exclusivamente ahora que estamos en esta 451 
pandemia pienso que estamos en la reactivación económica creo que vamos a seguir trabajando y 452 
realizar los espacios físicos para que ustedes estén bien y debemos luchar como Guamoteños;  por otro 453 
lado es verdad que hemos visto muchos Comerciantes de Riobamba de otros Cantones, pero vamos a 454 
continuar trabajando pero con respeto de parte y parte criticando a las autoridades nada sacamos 455 
conversemos y saquemos alguna conclusión para beneficio de todos esto es un proceso cualquier cosa 456 
vamos a tratar de hacer pero tengan  paciencia; El señor Alcalde manifiesta: Bien venidos señores 457 
Comerciantes lo que nosotros estamos fomentando en esta administración es la prioridad  de la 458 
imagen, del Turismo,  la Cultura del Saludo, el buen trato eso es lo que nosotros queremos fomentar 459 
aunque aquí en esta administración a través de la Alcaldía, los señores Concejales y los Ex Parlamento 460 
Indígena había controversias, enfrentamientos  como soy un personaje público, de la figura pública 461 
nacional mínima y máxima noticia publican en las redes sociales en vez de que hablen bien de 462 
Guamote estaban hablando que Guamote es corrupto, que hay estafas que hay sobre precios pero 463 
cuando de fondo hay una sana intención cuando llega la verdad, cuando llega la justicia no hay por 464 
qué hacer polémica, ya la justicia en el momento oportuno dará el veredicto nosotros estamos aquí 465 
para devengar, servir y desear el bien para el Concejal, para el Parlamento, para el vecino, para el 466 
extranjero para el de Riobamba, vean yo pienso que después de un año y medio de administración 467 
recién se estén acercando pero antes no hemos topado estos temas yo desconocía lo único que está 468 
pendiente es mejorar pero para mejorar nace una idea en nuestro Plan de Gobierno presentado en el 469 
Consejo Nacional Electoral está la regeneración urbana y en la regeneración urbana global esta 470 
programado, el parque que está demolido tenemos la sana intención y es el centro es la columna 471 
vertebral de la atracción de la gente dentro y fuera del país todos nosotros somos beneficiarios del 472 
parque y acá es lo que queremos difundir, promocionar y tener un punto de encuentro, la Dirección de 473 
Planificación Urbana tiene que escuchar la insistencia de nosotros porque no soy un Alcalde 474 
oportunista sea como sea nosotros hemos venido a velar por todos, nosotros no estamos enfocados en 475 
dar preferencia solo a un Barrio, ni solo a la Asociación de Carniceros no, nosotros queremos velar por 476 
todos porqué nos hacen hablar vecinos, vecinas porque gracias a Dios hemos recorrido varios puntos , 477 
diferentes provincias, diferentes Ciudades, ahora este Parque con este Mercado, las concentraciones 478 
todos los días de domingo a domingo a más los jueves van a estar una gran cantidad de gente aquí 479 
tenemos el Mercado Central pero no se que término utilizar el Mercado es un Patrimonio está bonito 480 
pero en la parte interna las instalaciones la infraestructura y la calidad humana y el comportamiento 481 
como es y de eso ustedes deben estar consientes ahora pregunto a ustedes señores Concejales en la 482 
línea del Ferrocarril tenemos espacios públicos que negocio valdría tener ahí, donde esta la 483 
gastronomía de Guamote tenemos un claro ejemplo de Riobamba en el Mercado la Merced, entonces 484 
vecinos yo quiero sensibilizar espero el apoyo de ustedes en esta administración, nosotros como de la 485 
parte Rural insistentemente disciplinadamente con respeto nosotros somos gente de trabajo nosotros 486 
vamos a las minas, sacamos materiales, estamos limpiando las vías pero a veces la parte urbana no es 487 
el mismo trato hoy estamos en un mundo global ahora no tenemos preferencia para nadie ni los de la 488 
parte urbana tiene más derecho que la parte rural no todos tenemos los mismos derechos por eso 489 
queremos hacer la mejor intensión aquí y el Mercado sería el expendio de comida  para que discutir 490 
entonces nosotros con poca inversión empezaríamos ha realizar una refacción   en cambiar el techo 491 
colocar baldosa y hacer la reinstalación de agua, luz para que tenga un ambiente agradable sea quien 492 
sea venga de donde venga pero tienen que cumplir con las disposiciones o dónde nosotros gracias al 493 



cuerpo colegiado en el Seno del Concejo del Gobierno Municipal del Cantón Guamote lo vamos a 494 
tomar las mejores decisiones tanto para ustedes, tanto para los clientes, con el Concejal Presidente de 495 
la Comisión de Plazas y Mercados estamos coordinando, tenemos que debatir, analizar de fondo y de 496 
forma para que las ubicaciones en esta administración quede de la mejor manera cuando venga otro 497 
Alcalde ahí si no se que hará pero hasta mientras nosotros tenemos esa sana y buena intensión  por eso 498 
gracias a Dios el pueblo confió en nosotros y algo tenemos que hacer, el mercado central va hacer para 499 
el expendio de Comida este es el punto central de nuestra regeneración en el Cantón Guamote, no 500 
tenemos instalado unos servicios higiénicos y estamos viviendo como un pueblo aislado y esto es lo 501 
que recomienda el Ministerio de Salud  tener medidas de higiene, nosotros no vamos a utilizar la 502 
Policía, sino que tienen que tomar conciencia de lo que queremos hacer para ver a Guamote diferente 503 
realizando una reingeniería de Plazas y Mercados y ubicar bien para todo tiene solución, dios les 504 
pague vecinos por escuchar y estamos todos para entender, comencemos a realizar las instalaciones 505 
para los frigoríficos y con eso creo que si nos vamos entendiendo; El señor Vicealcalde menciona: 506 
Primeramente si nos preocupa el asunto del Mercado pero coordinando debemos hacer bien las cosas, 507 
nosotros no vamos a utilizar la fuerza pública para desalojar para eso debe haber un diálogo y llegar a 508 
un consenso y remodelar el Mercado para que se vea bien desde luego prefiriendo a los Comerciantes 509 
de Guamote; El Concejal Dr. Sayay indica: Yo sugiero que este mes se queden ahí mismo las señoras 510 
que expenden la Carne de Borrego pero con el compromiso de que luego se pasen a la Plaza 511 
Amazonas ; Mediante Resolución Nro. 0173-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Dar por conocido 512 
las peticiones de los comerciantes de carnes del mercado central, en base al oficio suscrito por la 513 
Srta. Jimena Guaraca Presidenta.  5.- CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DE LOS 514 
DIFERENTES CONVENIOS INSTITUCIONALES, SEGÚN ESTABLECE EL ART. 60, 515 
LITERAL N) DEL COOTAD.-  En conocimiento los Convenios Instituciones los señores 516 
Concejales por unanimidad autorizan al señor Alcalde se suscriba los respectivos Convenios, los 517 
mismos que aprueban siendo los siguientes Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 0174-C-518 
GADMCG-2020, RESUELVE: Autorizar al señor Alcalde Delfín Quishpe Apugllón, 519 
representante legal del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, 520 
proceda a la firma de los siguientes convenios; 1. CONVENIO MARCO DE COOPERACIÓN 521 
INTERINSTITUCIONAL ENTRE EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO 522 
MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE Y EL GOBIERNO AUTÓNOMO 523 
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PALLATANGA. Cuyo objeto es; 524 
Comprometer un apoyo mutuo entre el GADMCG y el Gad Pallatanga del uso de maquinaria y 525 
equipo caminero de pertenencia de ambas instituciones con la finalidad de proteger la 526 
infraestructura de sus cantones ante su grave y emergente situación invernal a través del 527 
mantenimiento apertura, ensanche, despejo vial o rotura de roca y poshilata mejorando las 528 
condiciones de vida de todos. 2. CONVENIO INTERINSTITUCIONAL DE CONCURRENCIA 529 
ENTRE EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PROVINCIA DE 530 
CHIMBORAZO Y EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 531 
CANTÓN GUAMOTE, cuyo objeto es lastrado camino vecinal de la comunidad ATAPO SAN 532 
FRANCISCO ALTO, parroquia Palmira perteneciente al cantón Guamote. 3. CONVENIO DE 533 
COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 031-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO 534 
MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD ATAPO SANTA ELENA 535 
PERTENECIENTE A LA PARROQUIA PALMIRA DEL CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto 536 
es la entrega de materiales.  4. CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 033-537 
GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA 538 
COOPERATIVA GALTE LAIME PERTENECIENTE A LA PARROQUIA MATRIZ DEL 539 
CANTON GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de materiales. 5. CONVENIO DE 540 
COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 034-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO 541 
MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD SAN ANTONIO DE 542 
ENCALADO PERTENECIENTE A LA PARROQUIA MATRIZ DEL CANTON GUAMOTE. 543 
Cuyo objeto es la entrega de materiales.  6. CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN 544 
Nº 035-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y 545 
LA COMUNIDAD GRANJAS DE SUTIPUD PERTENECIENTE A LA PARROQUIA 546 
PALMIRA DEL CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de materiales.  7. 547 
CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 036-GADMCG-2020, ENTRE EL 548 



GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD SAN JOSÉ DE 549 
SABLOG PERTENECIENTE A LA PARROQUIA MATRIZ DEL CANTÓN GUAMOTE. 550 
Cuyo objeto es la entrega de materiales.  8. CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN 551 
Nº 037-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y 552 
LA COMUNIDAD LIRIO SAN JOSÉ PERTENECIENTE A LA PARROQUIA MATRIZ DEL 553 
CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de materiales.  9. CONVENIO DE 554 
COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 024-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO 555 
MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD SAN MIGUEL DE 556 
ENCALADO PERTENECIENTE A LA PARROQUIA MATRIZ DEL CANTÓN GUAMOTE. 557 
Cuyo objeto es la entrega de materiales.  10. CONVENIO DE COGESTIÓN Y 558 
COOPERACIÓN Nº 026-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL 559 
CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD SAN ANTONIO DE CHACAZA 560 
PERTENECIENTE A LA PARROQUIA MATRIZ DEL CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es 561 
la entrega de materiales.  11. CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 025-562 
GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA 563 
COMUNIDAD SAN PABLO DE GUANTUG PERTENECIENTE A LA PARROQUIA 564 
MATRIZ DEL CANTÓN GUAMOTE.  Cuyo objeto es la entrega de materiales. 12. 565 
CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 027-GADMCG-2020, ENTRE EL 566 
GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD RETEN 567 
ICHUBAMBA PERTENECIENTE A LA PARROQUIA CEBADAS  DEL CANTÓN 568 
GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de materiales.  13. CONVENIO DE COGESTIÓN Y 569 
COOPERACIÓN Nº 023-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL 570 
CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD ATAPO LARCAPAMBA PERTENECIENTE A 571 
LA PARROQUIA PALMIRA DEL CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de 572 
materiales.  14. CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 026-GADMCG-2020, 573 
ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD 574 
GUARGUALLAG GRANDE PERTENECIENTE A LA PARROQUIA CEBADAS DEL 575 
CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de materiales.  15. CONVENIO DE 576 
COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 022-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO 577 
MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD PANCUN ICHUBAMBA 578 
PERTENECIENTE A LA PARROQUIA CEBADAS DEL CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto 579 
es la entrega de materiales.  16. CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 021-580 
GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA 581 
COMUNIDAD TRANCA PUCARA PERTENECIENTE A LA PARROQUIA CEBADAS DEL 582 
CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de materiales.  17. CONVENIO DE 583 
COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 019-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO 584 
MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD CENAN PERTENECIENTE A 585 
LA PARROQUIA CEBADAS DEL CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de 586 
materiales.  18. CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 020-GADMCG-2020, 587 
ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD 588 
TRES AGUAS PERTENECIENTE A LA PARROQUIA CEBADAS DEL CANTÓN 589 
GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de materiales.  19. CONVENIO DE COGESTIÓN Y 590 
COOPERACIÓN Nº 030-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL 591 
CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD PALMIRA DAVALOS  PERTENECIENTE A LA 592 
PARROQUIA PALMIRA DEL CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es la entrega de materiales.  593 
20. CONVENIO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN Nº 029-GADMCG-2020, ENTRE EL 594 
GOBIERNO MUNICIPAL DEL CANTON GUAMOTE Y LA COMUNIDAD LAIME 595 
TOTORILLAS  PERTENECIENTE A LA PARROQUIA PALMIRA DEL CANTÓN 596 
GUAMOTE; Cuyo objeto es la entrega de materiales, al amparo del art. 60 literal n) del Código 597 
Orgánico de Organización Territorial Autonomía y Descentralización.  6.- CLAUSURA.- El 598 
señor Alcalde dice: Gracias señores Concejales por asistir a esta Sesión Ordinaria día de hoy martes 10 599 
de noviembre del 2020, siendo las doce horas con veinte y seis minutos (12h26)/. 600 
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 603 
Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  604 
SECRETARIA  GENERAL DE CONCEJO GADMCG  605 
Gcm…. 606 


